
Ligue de Normandie des Échecs 

 

COMITE DIRECTEUR de la  

LIGUE DE NORMANDIE DES ECHECS DU 7 AVRIL 2018 

Début de séance 10h00 

 

Présents : Hubert Benéteau,  Antoine Canonne, Guillaume Capton, Christian 

Clin, Stéphane Croutte, Michel Hacout, Mireille Lemière, Virginie Uguen. 

Excusés : Philippe Chatel,  Casimir Coiffait, Anne Maréchal-Dinelli, Jean-

Patrick Joron, Mickaël Jeanne. 

Absents :  

 

 

Ordre du jour 

 Équipe Talents 

 Commission Jeunes (Appel à candidature, lancement de la réflexion sur les 

règlements et l'organisation des championnats jeunes) 

 Commission scolaire (Appel à candidatures) 

 Commission Développement : exemple de dossier : Mairie de Caen  

 Homologation des tournois 

 Classements ELO 

 Sessions d'examens d'arbitrage 

 Interclubs 

 Questions diverses 
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Équipe Talents 

Le nombre de jeunes intégrés à l'Équipe Talents passera à une trentaine de joueurs la saison 

prochaine. Il subsiste une incertitude pour le jeune pupille de Rouen Echecs, Bilguun BAT 

qui n'a pas répondu. 

Les jeunes ont participé aux opens de Flers, Caen, Rouen, Vernon, Gonfreville. A ces 

occasions, un suivi personnalisé est fait par les entraîneurs. 

Le budget total de l'équipe talents est de 15000 euros (dont 4000 € de la région Normandie et 

3000  € des parents). 
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Commission Jeunes 

Après la démission de Cyrille Vaugeois et le probable départ de Mickaël Jeanne, il est fait un 

appel à candidature pour pourvoir à ces deux postes. Si plusieurs candidats se présentent, le 

CD ligue fera un choix avant la fin juin. Les trois membres actuels de cette commission sont 

Hubert Benéteau, Guillaume Capton et Yannick Colliou.  

Championnats Régionaux Jeunes. 

Le président Michel Hacout présente un projet pour les futurs championnats régionaux 

jeunes de la ligue. Il s'agit de proposer une manifestation d'envergure avec environ 200 

jeunes joueurs qualifiés. La possibilité d'organiser un open ouvert à tous en parallèle est 

encouragée si toutefois l'organisateur dispose d'une salle de jeu suffisamment grande.  

L'appel à candidature sera lancé fin avril avec une réponse demandée pour la fin mai. 

La décision d'attribution sera prise en juin. 

Un nouveau règlement sera proposé pour la saison prochaine. Deux modes de qualification 

seront soumis au vote du CD en début de saison prochaine : 

- Quotas par comité (idem quotas FFE par région/ZID). Avec 1 qualifié d'office par 

catégorie et comité, plus 2 'joueurs jokers' à la convenance des comités. 

- Qualifications au système 'moitié des points + 1/2', avec repêchage possible si total par 

catégorie non atteint (exemple : catégorie benjamins : places ligue : 32, qualifiés à 4 

points : 23 => on repêche à 3,5 points). nécessite de définir le seuil minimum à partir 

duquel on change le nombre de points qualificatif. 

 

Les deux systèmes présentent des avantages et des inconvénients. Ceux-ci seront détaillés 

lorsque le projet sera complètement finalisé et présenté au CD. 
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Commission scolaire 

Olivier Delabarre (démission) et Cyril Cléaud (départ de la région pour raisons 

professionnelles) n'exercent plus leurs fonctions. C'est pourquoi un appel à candidature est 

lancé pour prendre ces responsabilités qui sont très importantes rappelle le président de la 

ligue. Il faudrait plusieurs personnes par département pour ce secteur très important dans 

lequel un très gros travail est à faire si la ligue veut augmenter ses effectifs. 
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Commission Développement 

Dossier Mairie de Caen 

 

Dans la continuité de la réunion qui avait eu lieu le 21 février avec le maire de Caen et son 

adjoint chargé des sports, une nouvelle réunion est prévue le 23 avril avec les représentants 

des clubs Caennais afin de poursuivre le projet et notamment discuter de l'éventualité 

d'organiser les championnats régionaux jeunes de 2019. 

 

Pour plus d'informations, lire le CR de la réunion du 21 février 2018 avec la mairie de Caen. 

  

http://normandie-echecs.fr/images/documents/CR-ReunionMairieCaen2018.pdf
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Homologation des tournois 

Stéphane Croutte rappelle que toutes les homologations pour les tournois FIDE sont à 

adresser à Erick Mouret et non à lui-même. 

Stéphane s'occupe quant à lui des tournois nationaux non FIDE, des rapides et des blitz.  

Il va rédiger un mode d'emploi explicatif des demandes d'homologation pour le mettre en 

ligne sur le site de la ligue et que l'on communique dessus. Il reçoit en fait trop de demandes 

erronées.  
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Classement ELO 

Stéphane Croutte reçoit également beaucoup trop de réclamations non justifiées pour le 

classement ELO. Comme pour les homologations de tournois, un document explicatif sera 

mis en ligne sur le site de la ligue. 
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Sessions d'examen d'arbitrage 

 

Un stage d'AF4 aura lieu les 26 mai et 27 mai 2018 à Agneaux Saint-Lô. 

Contact : Hubert Benéteau 

 

Pour valider les sessions d'examen, Stéphane Croutte propose de mettre sur le site un 

formulaire type d'inscription avec les dates, le lieu de l'examen, etc... 

  

mailto:webmaster@echecsaglo.fr
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Secteur technique 

Christian Clin a dressé un bilan des interclubs ligue qu'il a envoyé aux équipes de ses 

groupes. Ce document sera consultable sur le site de la ligue. 

Le règlement des interclubs sera récrit la saison prochaine. La question du nombre de 

groupes en régionale est évoquée. Un groupe de travail composé de Christian Clin, Antoine 

Canonne, Casimir Coiffait et d'Hubert Benéteau planchera sur le sujet. 

Le bilan est disponible sur le site de la ligue en suivant ce lien. 

  

http://normandie-echecs.fr/images/documents/DTN-Bilan2017-2018.pdf
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Questions diverses 

Antoine Canonne annonce qu'il n'a pas été possible de monter une équipe de Normandie 

pour participer aux championnats du monde vétérans. 

 

Il est demandé à ce qu'une liste des adresses mail des clubs soit disponible sur le site et 

accessible sous réserve d'autorisation. Ceci pour permette la bonne diffusion de 

l'information. 

 

 

Séance levée à 12 heures 10. 

Merci au club de l'Avant-Garde Caennaise pour l'accueil. 


